

**UNIVERSITAS ESA UNGGUL  
FAKULTAS ILMU-ILMU KESEHATAN  
PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN  
Skripsi, Maret 2014**

YUNIYANTO WIBOWO  
2012-33-123

**HUBUNGAN DUKUNGAN KELUARGA DAN MOTIVASI PASIEN PASCA  
STROKE DALAM MELAKUKAN LATIHAN FISIOTERAPI DI POLIKLINIK  
RSUD CENGKARENG 2014**

XIV + 7 Bab + 72 halaman + 20 tabel + 2 skema + 10 lampiran

**ABSTRAK**

**Latar belakang** : Pasien pasca stroke mengalami kelemahan fisik dan kurang kemampuan aktifitas pada salah satu bagian dari anggota tubuhnya, sehingga dalam melakukan aktivitas sehari-hari harus memerlukan bantuan orang lain untuk mempercepat pemulihan diperlukan latihan fisioterapi yang waktunya relative lama. Maka dalam pelaksanaan latihan fisioterapi diperlukan dukungan keluarga agar tetap semangat dan dapat mempercepat proses pemulihan.

**Tujuan** : penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara dukungan keluarga dengan motivasi pasien dalam melakukan latihan fisioterapi di RSUD Cengkareng Jakarta Barat.

**Metodologi penelitian** : Desain menggunakan deskriptif analitik dengan pendekatan penelitian *cross sectional*. Besar sampel 67 responden dengan teknik pengambilan *sampling purposive*. Analisis statistik menggunakan *v chi-square*. Dukungan keluarga kurang baik 28 (%) yang motivasi kurang baik 10 (64,3 %), sedangkan baik untuk motivasi 8 (35,7 %). Dukungan keluarga baik 52 (%), yang memiliki motivasi kurang baik 4 (7,7 %), sendiri motivasi baik 45 (92,3%).

**Hasil penelitian** : Hasil uji X : dukungan keluarga (*p value*), motivasi (*p value*= 0.002 ), ada hubungan antara dukungan keluarga dengan motivasi penderita pasca stroke untuk melakukan latihan fisioterapi di RSUD Cengkareng.

**Kesimpulan** : ( $< 0.05$ ) ada hubungan dukungan keluarga dengan motivasi pasien pasca stroke. Saran diharapkan terbentuk suatu pemahaman yang holistik mengenai kebutuhan penderita pasca stroke dalam melakukan latihan fisioterapi, dukungan keluarga sebagai peyemangat untuk membantu melakukan terapis.

Kata kunci : dukungan keluarga, motivasi pasien, latihan fisioterapi

Daftar Pustaka : 25 (2002-2013)